

EL GAMBUSINO

Forjando un legado emprendedor respetuoso con el medioambiente

Edición No. 10

Mayo, 2025



AGENTE DE CAMBIO POR EL PLANETA

Los Verdaderos Héroes No Llevan Capa: **Llevan Conciencia Ambiental**

En la Fundación Todos por Cerro de San Pedro, nuestro programa Agente de Cambio por el Planeta está transformando a niñas y niños de 5° año de la escuela Primaria de Portezuelo, en verdaderos defensores ambientales. En sesiones dinámicas e interactivas, nuestros agentes están aprendiendo sobre:

- Cambio Climático:** aprenden qué es el cambio climático y el calentamiento global 🌍 y crean posters 📄 para concientizar.
- Calidad del Aire:** exploran su importancia mediante "árboles de ideas" 🌳 y se comprometen a reducir la contaminación 🏠.
- Energía:** descubren el origen de la electricidad 💡, el consumo fantasma 🧛 y desarrollan códigos ambientales 📝 para el ahorro energético ✅.
- Gestión de Residuos:** aprenden las 3Rs+1 (Reducir ↓, Reutilizar ♻️, Reciclar ♻️, Recuperar 🗑️) y elaboran objetos 📦 con materiales reutilizados 🔧.
- Agua:** analizan su importancia 💧 y crean superhéroes 🦸🦹 con poderes para proteger este recurso vital 🌊.

Cada sesión combina videos educativos, juegos, reflexión sobre imágenes, explicaciones adaptadas a su edad y misiones prácticas que los motivan a actuar.

¡ES INSPIRADOR VER CÓMO ESTÁN APLICANDO LO APRENDIDO Y COMPARTIENDO SU CONOCIMIENTO CON FAMILIARES Y AMIGOS!

4° CARRERA CON CAUSA



REUNIONES COMUNITARIAS

¡Escuchamos, entendemos y construimos juntos!

Durante marzo, tuvimos el gusto de reunirnos con las comunidades de Portezuelo y Planta del Carmen, como parte de nuestro compromiso con una comunicación abierta y constante con nuestros grupos de interés.

Estas reuniones comunitarias son espacios clave donde compartimos avances, escuchamos preocupaciones y construimos soluciones desde lo local y para lo local.

Queremos agradecer a las escuelas primarias de ambas comunidades por brindarnos el espacio y el tiempo para llevar a cabo estas reuniones. Su apoyo es clave para seguir fortaleciendo los lazos con cada comunidad.

Reciclando por CERRO DE SAN PEDRO



La Fundación Todos por Cerro de San Pedro en colaboración con la empresa Nitroblock, unen esfuerzos por un futuro más limpio. Desde enero de este año la empresa Nitroblock ubicada en Portezuelo y la FTCS, iniciaron una colaboración enfocada en mejorar la gestión de residuos a nivel local.

A través de acciones de educación y capacitación con el personal, se busca generar conciencia y promover prácticas responsables en torno al manejo de los residuos. Como parte de esta iniciativa, se instaló en Nitroblock una estación de separación de residuos donde se clasifican de forma correcta materiales valorizables como PET, cartón y aluminio, lo que permite su reciclaje y buena gestión. Estas acciones contribuyen a reducir la contaminación en la comunidad, ya que estamos convencidos de que trabajando juntos podemos construir un entorno más limpio y sostenible para todos.

TALLER DE JABONES

La fusión entre jabones artesanales y el empoderamiento femenino

La Fundación Todos por Cerro de San Pedro impartió el jueves 6 de marzo un taller de elaboración de jabones artesanales dirigido a madres de familia de los estudiantes de la Escuela Primaria Agustín de Iturbide, ubicada en la comunidad de Planta del Carmen, Cerro de San Pedro, San Luis Potosí.

El taller brindó a las participantes conocimientos prácticos sobre técnicas de saponificación, uso de ingredientes naturales y empaquetado, permitiéndoles desarrollar habilidades que pueden convertirse en una fuente adicional de ingresos para sus hogares.

Las asistentes destacaron el valor de poder crear productos naturales para uso familiar y la posibilidad de comercializarlos a pequeña escala, generando un impacto positivo en la economía familiar y en la autoestima de las mujeres de la comunidad.



Esta iniciativa trasciende el simple aprendizaje técnico, convirtiéndose en un espacio que fortalece los lazos comunitarios y fomenta el empoderamiento económico de las participantes, transformando positivamente sus perspectivas de futuro.



SEMANA TEC EMERGENCIA CLIMÁTICA

Con orgullo compartimos nuestra colaboración en la Semana TEC con Sentido Humano, del Tec de Monterrey, campus San Luis Potosí, que tuvo lugar del **17 al 21 de marzo de 2025**.

- **Profesores:** Angélica Castrejón Paniagua y Rubén Vázquez Esquivel guiaron esta experiencia transformadora.
- **Compromiso estudiantil:** Los alumnos dedicaron 1308 horas de servicio social colaborando con nosotros.
- **Innovación sostenible:** Se desarrollaron prototipos de coches con materiales reciclados para la Formula R.
- **Impacto futuro:** Estos prototipos serán implementados durante nuestra celebración del Día Mundial del Medio Ambiente en junio.

En la Fundación transformamos residuos en vehículos innovadores, transformamos mentalidades y construimos un legado sostenible.

¡Gracias por hacer posible esta iniciativa!

